

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.496.

REDACCION Y ADMINISTRACION:
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

Número suelto 5 pts.

Palma de Mallorca, Jueves 12 de Septiembre de 1907

SUSCRIPCION: Un mes, 1,25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Se desea vender

Una tienda de comestibles con sus muebles y existencias con buena clientela situada en un punto céntrico de Palma.
En el Centro de Anuncios, indicarán quien es el dueño.

Preparación rápida

De Teoría de Libros, Cálculos mercantiles y Aritmética Práctica; tratados escritos por D. B. Vives, Profesor de Contabilidad de la U. P. M. Resultados prácticos. Informes, Gater 5-2. (San Miguel) Palma.

Manual de Electricidad

por D. Eugenio Agaciso
PRECIO 9 PESETAS.—LIBRERIA TONS

Obras de Esperanto

CURSO práctico de Esperanto, con la clave de temas, 4 pesetas.
MANUAL y Ejercicios de la lengua Esperanto, 3 pesetas.
PRIMERAS Lecciones de Esperanto, 0,75 pts.
Librería de J. Tons, P. de Cort

DESDE BARCELONA

Homenaje

á un conceller

Miércoles, 11.—Desde primeras horas de la mañana se había congregado en el Salón de San Juan, junto al Arco de Triunfo y alrededor de la famosa estatua del conceller *en cap*, el héroe del sitio de Barcelona, D. Rafael de Casanovas, diferentes grupos que aguardaban a las comisiones que debían depositar un tributo al mártir de las pérdidas libertades catalanas.

A las seis de la mañana llegó la primera corona, siendo colocada a guisa de bandolera en el cuerpo de la efigie: No tardaron en llegar las otras de diferentes formas y tamaños, ostentando todas grandes lazos, en los que se veían ondular las cuatro barras catalanas.

La comisión organizadora procuró que todas pudieran ser colocadas sobre la estatua, pero tuvieron que desistir de su empeño, pues el número de coronas fue tan numeroso que no hubo más remedio que utilizar las barras de hierro forjado que están al lado de la estatua.

El golpe de vista no podía ser más hermoso.

Entre las muchas coronas colocadas se distinguían por su belleza artística las de la Unión Catalana, Grupo de Nacionalistas del Saló Condal, Orfeó Nova Catalana, Associació Obrera Nacionalista, Associació de Lectura Catalana, Empresa d'Estudis Catalans, Valencia Nova, un hermoso ramo de la niña Dolores Baile, Tres camalichs nacionalistas, Alumnos de la Escola Nacionalista Catalana, Ateneo Catalán de Gracia, Associació Popular Catalana, República de Sang Nova, Centre Nacionalista de Pineda, una de los republicanos mallorquines y otras muchas que sentimos no recordar.

El acto resultó muy serio y digno de la cultura de nuestros paisanos.

Un inspector tuvo la falta de tacto de decir á un individuo que formaba parte de una de las comisiones que iba á depositar una corona, al ver que éste se dirigía con la tranquilidad característica del que cumple con su deber: «*Usted lo que no tiene es sangre española.*»

Al ver que se procuraba sembrar discordia y aguar la fiesta, un numeroso grupo de manifestantes se dirigió al Ayuntamiento, personándose en el despacho del señor alcalde accidental, señor Bastardas.

Los comisionados hicieron constar su más enérgica protesta referente á la actitud de la policía, y suplicaron al señor Bastardas que trasladara su queja al Gobernador civil.

Este se personó en la Alcaldía, en unión del comandante de la Guardia civil é hizo constar al Alcalde que él sólo había dado órdenes impidiendo manifestaciones.

El Sr. Bastardas le trasladó la queja de la comisión que le había visitado.

El Sr. Ossorio y Gallardo reconoció el derecho que tenían los manifestantes de efectuar su patriótico homenaje y dando órdenes para que no se atropellara á los mismos, después de conferenciar con el Sr. Bastardas, se dirigió en su coche á visitar el Salón de San Juan.

Por la tarde se han colocado en el monumento otras coronas y gracias á las atinadas órdenes del Gobernador civil, los de la seguridad han desistido de su actitud.

Variedades

COMO COBRA UN PRESIDENTE.

El «Gri de Paris» describe con mucha gracia el modo como á M. Fallières se le entregan mensualmente los 100.000 francos que el Estado francés concede á su primer magistrado.

Cada mes, en el día determinado—dice—del palacio del Louvre un empleado del ministerio de Hacienda, vestido de levita, sombrero de copa y guante blanco, quien lleva debajo del brazo una cartera repleta y sube á un coche que le lleva al palacio del Eliseo; allí entra primero en las oficinas del secretario general, donde M. Lannes le recibe afectuosamente, se informa de su estado de salud y le ofrece para

la noche un palco en uno de los teatros subvencionado por el Estado; luego le acomoda á las habitaciones de M. Fallières, quien asimismo le recibe afectuosamente, le pregunta á su vez por su estado de salud y también le ofrece un palco, y tras estas formalidades preliminares abre el empleado su cartera y saca de ésta cierto número de paquetes de billetes de Banco, bien ordenados y ligados con gomas. El último paquete es más delgado, pero lo que falta en billetes está reemplazado por monedas de oro.

El presidente procede á contar los billetes y á reconocer cuidadosamente las monedas de oro; la cuenta exacta y M. Fallières lo guarda todo en un cajón de su escritorio. El empleado presenta luego al presidente el recibo, que éste firma después de haberle echado una breve mirada. El empleado pasa ligeramente el papel chupón sobre la firma, guarda el recibo en su cartera y se ve despedido tan afectuosamente como ha sido recibido.

CABALLO BIGOTUDO

A este raro y único animal de la raza caballar se le ha llamado el caballo bigotudo; pero en realidad debiera llamarse bigotudo, por que el doble mechón de pelo que adorna su boca está realmente colocado en el labio superior entre las narices y la boca y repartido en iguales partes á derecha é izquierda.

El caso de «Myra II», que este es el nombre del caballo, es un verdadero fenómeno, pues la historia de la raza caballar no registra otro análogo.

Son sus bigotes grandes y espesos; los pelos tienen, por término medio, doce centímetros de largo y su color es castaño oscuro.

«Myra II», cuya genealogía, como la de todo caballo de carrera, es perfecta y científicamente conocida, no cuenta ningún individuo bigotudo entre todos sus ascendientes.

SUDOR DE PLATA

Un alemán que vive cerca de Berlín tiene según se dice, la particularidad de sudar plata metálica. El hombre estuvo padeciendo por mucho tiempo una afección nerviosa y, para curarlo, los médicos le hicieron tomar nitrato de plata por varios años. Después de cierto tiempo su cuerpo se plateó y el cuerpo extraño al organismo tuvo que ser arrojado por las vías de transpiración. En su ciudad se le llama el «hombre de plata».

CURIOSIDADES DE LA BIBLIA

El versículo más largo de la Biblia es el noveno del capítulo octavo del libro de Esther, mientras que el más corto es el treinta y cinco del capítulo octavo de San Juan; el vigésimo primer verso del capítulo séptimo de Ezra contiene, en inglés, todas las letras del alfabeto, con excepción de la J.

LA CÁMARA BELGA

La Cámara Belga de representantes consta actualmente de 79 abogados, 12 ingenieros, 6 notarios, 9 médicos, 8 industriales, 10 agricultores, 5 doctores en Derecho, 5 empleados, 5 profesores, 4 obreros mineros, 3 agricultores, 2 negociantes, 2 ex-oficiales, 2 publicistas, 1 armador, 1 archivista, 1 obrero cantero, 1 constructor de buques, 1 zapatero, 1 jefe de administración, 1 granjero, 1 impresor, 1 periodista, 1 escultor, 1 tejedor y 1 tipógrafo.

HOJA LITERARIA

Cuestión de estilo

—Concedéis al estilo un valor que muchos literatos, con ser esa su especialidad, no le atribuyen. Por algo se os designa con el nombre de pintor de la Naturaleza. Pocos filósofos y hombres de ciencia son tan esclavos de la forma literaria.

—Cada día me preocupa más la cuestión del estilo, y aun confío en ampliar, con nuevas observaciones, cuanto dije sobre este punto en la Academia. Y es que todo varía y se transforma; el número de los conocimientos, la singularidad de los hechos, la novedad misma de los descubrimientos, todas estas cosas están fuera del hombre; pero el estilo es el hombre; no lo olvidéis.—El hombre mismo. Por él ha de apreciarse la posteridad. Yo desearía que mi estilo tuviese de las águilas el vuelo, de las flores los matices, de los diamantes la refulgencia, de las mariposas el fácil giro, de los cisnes la gentil armonía. Pidamos á la naturaleza, ahora que voy á tratar de las aves, que todos esos dones dispersos, reuniéndose, constituyan una propiedad mía... Pero antes me vais á permitir que contestemos á una graciosa carta que he recibido de una bella amiga. Me ha divertido mucho su curiosidad. Figúraos que me pregunta:—

«Pero, Mr. de Buffon, ¿es verdad que hay ojos color de naranja? ¿Es verdad que hay ojos amarillos? Yo conozco los negros, los verdes, los azules, pero los naranjados!... Lo he leído y no quiero creerlo. ¿Qué cosa más ridícula una señora con ojos frutales!...» Es graciosa la alarria de mi amiga, ¿verdad? Pues mayor ha de ser su asombro cuando le digamos que precisamente los suyos están comprendidos en esa categoría. Vamos á contestarle.

Y Buffon explica, mientras el secretario escribe, cómo los ojos negros no lo son sino en apariencia.

«Y, á pesar de vuestra risa—la carta concluye así—¡qué encantadores son los ojos vuestros!...»

ALFREDO MURGA.

Reforma de la policía

La Gaceta de ayer miércoles publicó un real decreto de reforma de la policía.

En dicho decreto se dispone que queden los comisarios secretarios generales de policía, 11 comisarios con 6.000 pesetas, 11 inspectores con 4.000, 6 de 2.ª con 3.000, 10 secretarios con 3.000, 12 inspectores de 3.ª con 2.500, 225 agentes con 2.000, 50 aspirantes con 1.500, 45 escribientes con 1.250 y 12 ordenanzas con 1.250 pesetas y 39 de 2.ª con 1.000.

El ingreso es por oposición de 23 años á 35.

Se preferirán abogados y quienes hablen varios idiomas.

Hay tres turnos de ascensos, mérito y por elección.

Los cargos superiores son por elección del ministro entre los inferiores.

Sólo podrán ser separados mediante expediente.

Los funcionarios actuales, excepto los comisarios y secretarios sufrirán un examen para conservar su empleo.

El resto especifica las condiciones de oposición, la forma en que se cubrirán las vacantes, añadiendo que la plantilla no registrá hasta que lo autoricen las Cortes.

No obstante se anunciarán oposiciones para las plazas de agentes de 1.500 y 2.000 pts.

El comisario general y el secretario tienen 10.000 y 6.500 pesetas, respectivamente. Suprimense las gratificaciones del comisario de 3.000 pesetas y casa.

El cuerpo de seguridad se aumenta con un segundo jefe.

La oficialidad procederá de la guardia civil.

Después de retirarse podrán continuar en la policía hasta los 65 años.

Las vacantes de sargentos y cabos proveeráanse por examen.

Enumera las instrucciones y organización del cuerpo que varían poco de las actuales.

Melquiades Alvarez, monárquico

La Correspondencia publica una carta de Asturias, acerca de la evolución política del elocuente orador republicano D. Melquiades Alvarez.

Copia el colega el siguiente párrafo de una carta dirigida al Diario de la Marina, de la Habana:

«La evolución política de Melquiades, ingresando en la Monarquía, es un hecho próximo, solemnemente resuelto.

Se asegura que en la primera crisis liberal que surja, Melquiades será presidente del Congreso, y en la segunda, presidente del Consejo de ministros.

Esto es: Melquiades entrará en la Monarquía sentando plaza de capitán general.

Tan sólo una cosalamiento, y es que se vaya con Moret; peso ello lo explica, quisn esta afirmación hace, diciendo que el Sr. Moret quiere dejar de heredero en la jefatura del partido liberal á Melquiades.»

Ampliando y comentando el texto anterior, La Correspondencia traslada las siguientes manifestaciones, de un personaje cuyo incógnito respecta, acerca de aquel suceso político:

«Es evidente el estado de descomposición en que se halla uno de los dos partidos gubernamentales de la Monarquía. Los liberales, aun antes del fallecimiento del Sr. Sagasta, sentíanse atacados por gérmenes que les impellan á la disolución, que ahondaban en el partido, determinando en él perturbaciones que no se manifestaron entonces por los respetos que á todos merecía el jefe, pero que comenzaron á exteriorizarse con poderosa fuerza el mismo día en que se hizo pública la irremediable pérdida del gran estadista.

El tiempo vino en seguida á demostrar que el partido liberal había perdido un jefe muy difícil de sustituir.

De entre sus prohombres, cuantos desfilaron por la Presidencia del Consejo, cuantos actuaron de jefes provisionales, ninguno logró conquistar merecidamente el tercer entorchado, ni el mismo Sr. Moret; á quien la inmensa mayoría de los liberales acatan y obedecen ahora como sumo pontífice.

Pero así como de esta amarga verdad no se han convencido ni Montero Rios, ni Vega de Armijo, ni López Domínguez, el Sr. Moret, con suprema sinceridad, lo reconoce secretamente; y tan persuadido está de ella, que su mayor cuidado es, desde hace bastante tiempo buscar un sucesor que lo sea legítimo del Sr. Sagasta.

Lo ha encontrado el Sr. Moret? Hay serios fundamentos para suponer que él cree que sí. En el seno del partido liberal? Podría afirmarse rotunda, categóricamente, que no. El Sr. Moret cree haber encontrado su hombre en la derecha republicana, y ese hombre es Melquiades Alvarez.

«Pero, ¿es posible—se preguntarán las gentes—que Melquiades Alvarez adique sus ideas? Yo me atreveré á con-

testar que el gran tribuno ni abdica, ni abdicará jamás sus ideales. Gran patriota, es también eminente político; acaso entre sus indiscutibles méritos sea el primero el de conocer bien al país, y tal vez lo que algunos motejan de regresión en el porvenir político de España, sea en realidad un impulso formidable de progreso.»

Y después de escarcear mi interlocutor por el campo de las hipótesis, acerca de cómo se verificará el trascendental acontecimiento—si en una reunión, en una asamblea, ¡quién sabe si en pleno Parlamento!—, terminé con esta frase enigmática, que según él lo condensa y explica todo:

«¿Que Melquiades se va á la Monarquía? ¿Y por qué no la Monarquía á Melquiades?»

Habla el ministro de Marina

A las siete de la mañana de ayer, miércoles, llegó á Madrid el ministro de Marina.

Viene muy satisfecho de las atenciones que el pueblo bilbaíno ha dispensado al Rey y hace grandes elogios del progreso industrial de aquella provincia, cuyas principales fábricas ha visitado.

Niega, como es natural en un ministro, las divergencias que existen positivamente en el Gobierno, al apreciar éstas la política que debe seguirse en los asuntos de Marruecos, y asegura que el resultado de las conferencias en San Sebastián no ha podido ser más favorable á Maura, cuyo criterio prudente y pacífico será, dice, fielmente cumplido.

Es decir, añade, que desde el primer momento el Gobierno no ha vacilado un momento en seguir la opinión del presidente, expuesta en el primer Consejo y que se trató de este asunto y que consiste en limitarse al cumplimiento estricto de los compromisos contraídos en Algeciras.

Acera de buques estuvo Ferrándiz conforme en que irán á Marruecos los de mayor porte, con objeto de evitar lo ocurrido al «Río de la Plata» que tuvo que regresar á Cádiz por falta de abrigo en aquellas aguas.

Durante la época de los temporales estos buques grandes de nuestra escuadra recorrerán constantemente todos los puertos de Marruecos, refugiándose, cuando sea preciso, en Canarias, Cádiz ó Tánger, ó los más próximos á Casablanca, y los demás puertos donde puedan ocurrir disturbios y tenemos compromiso de organizar la policía.

Los buques pequeños harán en cuanto sea posible los servicios de correo entre los puertos marroquíes y cuanto sea preciso encomendarlos.

El ministro hizo después grandes elogios de la afición al mar y á los ejercicios náuticos, como regatas, que dominan en la costa del Norte, singularmente en San Sebastián y Bilbao, y expresó la conveniencia de reanudar esta decadida afición en el Mediterráneo, entre otras cosas, añadiendo, porque estas fiestas podrían contribuir á animar y aumentar los atractivos de Barcelona, Valencia, Cartagena y demás ciudades de Levante.

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Presidente negro

Londres 11.—Ha salido el presidente de la República de Liberia en dirección á París, donde tendrá una entrevista con el presidente Fallières, con el objeto de dejar resueltas todas las cuestiones que se refieren á la frontera de su Estado.

Créese que permanecerá en la capital de Francia ocho ó diez días.

Juez preso

En Center, Estado de Texas, ha sido detenido el juez Short, en el momento en que estaba presidiendo la vista de un proceso importante, bajo inculpación de haber asesinado á un médico el año pasado.

Parece que un negro, á quien perseguía el populacho enfurecido, se refugió en casa del juez Short, y éste, para proteger al infeliz, disparó contra la multitud, hiriendo entonces al médico de cuya muerte se le acusa.

En Corea

París, 10.—Telegramas de Seul recibidos en Londres dicen que se agrava la insurrección antijaponesa en Corea.

Los campesinos, armados y dirigidos por exoficiales del ejército coreano, destruyen las líneas férreas, telefónicas y telegráficas, hacen volar los puentes y asesinan á los funcionarios nipones.

Las mujeres y los niños someten á los prisioneros japoneses á los más espantosos tormentos.

Se han enviado tropas contra los rebeldes.

Bancos y amarillos

En Victoria, Colombia británica, todos los chinos se han declarado en huelga, como protesta de los ataques de que fueron víctimas por parte de los blancos.

Todos los amarillos de aquella ciudad se están armando para defender sus vidas y viviendas.

Por su parte los blancos se muestran

enfurecidos por haber sido derrotados por los japoneses, todo lo cual hace temer que se repitan los conflictos pasados y que tomen todavía mayores proporciones.

Parece que el gobierno de Tokio no hará reclamación ninguna con referencia á estos sucesos.

De Pekín dicen que la sublevación de la provincia de Yuen-tchao fué debida á instigaciones de soldados descontentos, quienes fueron fácilmente sojuzgados.

El gobierno chino ha delegado á varios oficiales de su ejército para que visiten las principales ciudades de Inglaterra, de Alemania y del Japón para que hagan un estudio de los sistemas políticos de esos Estados y ver si son aplicables al Cesato Imperio.

Al Polo en globo

Un despacho de Thomson dice que el explorador polar Wellman no ha podido todavía hacer la ascensión proyectada desde Spitzbergen, á consecuencia de ser excesivamente desfavorable el tiempo reinante; créese probable que tendrá que abandonar Wellman su intento de llegar al Polo en globo, al menos por ahora, dejándolo para el año próximo.

Nuevo globo dirigible

Se han verificado en Londres las primeras pruebas del aerostato militar dirigible, resultando sumamente satisfactorias.

Ha el globo tripulado por dos oficiales del ejército, y sin ayuda del viento, impulsado solamente por sus motores de petróleo, ha navegado por los aires con una velocidad de diez millas por hora, ascendiendo, descendiendo ó quedándose estacionado á voluntad de sus tripulantes.

El globo tiene la forma de un gigantesco cigarro, y lleva dos motores con cuatro grandes hélices. Se consideran las pruebas de hoy como un verdadero triunfo.

Los ladrones de joyas

Se ha cometido un robo importantísimo de joyas, penetrando los ladrones en una casa de un joyero en Chester, llevándose alhajas por valor de ochocientos libras y no dejando de su paso el más pequeño rastro.

El gran duque Cirilo

Ha llegado á Londres el gran duque Cirilo de Rusia con su esposa, cuyas bodas tanto disgustaron al Czar hace algún tiempo, llegando hasta á despedir del ejército al gran duque.

Por telégrafo

Un buque varado

Madrid 11 (6'25 t.)
Desde San Lúcar de Barrameda comunican que el buque inglés «Cleubille», que se dirigía á Inglaterra, ha varado en las costas de aquella población.

En el mar, reinaba bonanza completa. Se cree que la salvación del buque será imposible.

Declaraciones de la novia de «Pernales»

Madrid 11 (6'40 t.)
Puente Genil.—Ha entrado á desempeñar importante papel en el proceso que se instruye sobre las hazañas del «Pernales», la novia de este famoso bandido.

Dicha mujer fué detenida por suponerla complicada en los hechos de su novio; las sospechas han tenido basado fundamento, pues por sus declaraciones se ha averiguado el nombre de varios cómplices del «Pernales».

A consecuencia de las declaraciones prestadas por la citada mujer, han sido detenidos en Osuna algunos labradores y cortijeros que serán conducidos á Ecija.

A las maniobras

Madrid 11 (9'45 n.)
Entre el elemento militar reina mucho entusiasmo con motivo de las próximas maniobras. Prometen revestir excepcional importancia.

El domingo marcharán para asistir á dichas maniobras los generales Martitegui y Suárez Inclán.

Príncipe víctima de un accidente automovilista

Madrid 11 (10'40 n.)
En Forli (Italia) ha ocurrido un sensible accidente automovilista. Iban en un auto el príncipe austriaco Viveschi y su chauffeur, á una velocidad extremada.

De pronto se les presentó un obstáculo en la carretera que no pudieron salvar, chocando. El coche quedó destrozado y el príncipe y el chauffeur murieron casi instantáneamente víctimas del accidente.

Yate real español premiado

Madrid 12 (4'45 m.)

Royan.—Se han celebrado las regatas internacionales que han revestido gran importancia.

Tomaron parte en ellas varias embarcaciones españolas.

En la regata de ayer ganó el tercer premio el «Queen» [propiedad de S. M. Don Alfonso XIII].

Los sucesos de Marruecos

Intentando sorprender á las avanzadas españolas

Madrid 11 (6'40 t.)

Tánger.—Ayer un buen número de jinetes kabilenses, aprovechando la niebla cernida sobre el campamento, intentaron sorprender á las avanzadas españolas. Visto muy á tiempo el movimiento de los moros, nuestras tropas se apresuraron á castigar á los marroquíes haciendo frente á los jinetes.

Los españoles dispararon las ametralladoras consiguiendo rechazar á sus contrarios después de causarles buen número de bajas. No se pudo precisar el número exacto de muertos y heridos, puesto que los jinetes cuidaron de recoger á las víctimas.

Material

Madrid 11 (9'45 n.)

Valencia.—Por esta capitania general han sido enviadas á Casablanca, atendiendo á lo solicitado por el comandante Sr. Santaolalla, nueve tiendas de campaña. Se le enviará también otro material militar.

Drude emprende el ataque

Madrid 11 (10'40 n.)

París.—El diario «La Liberté» en su información telegráfica de los sucesos de Marruecos dice que el general Drude, completamente restablecido, al frente de las fuerzas de su mando, ha salido para atacar á los moros que ocupan posiciones en Taddert. El número de marroquíes allí situado es considerable. Si resulta cierta la información, es de esperar que la lucha será reñidísima.

El «Doña María de Molina»

Madrid 11 (10'40 n.)

Casablanca.—Fondeó en este puerto el cañonero de primera «D.ª María de Molina». Entre su tripulación figura el Sr. San Miguel propuesto para la cruz de San Fernando, por su heroico comportamiento en los sucesos del día 7 del pasado mes de agosto.

El «D.ª María de Molina» viene para sustituir al buque de su misma clase «D. Alvaro de Bazán» que cooperó en los bombardeos á esta población.

Este último buque ha zarpado con rumbo á Cádiz.

Ascensión del globo cautivo

Madrid 11 (10'50 n.)

Casablanca.—Ha efectuado una nueva ascensión el globo cautivo francés. El tripulante ha visto de cerca el campamento moro de Taddert, efectuando indagaciones.

Ha manifestado al general Drude que en dicho punto estaban situados importantes destacamentos y muchas tiendas árabes.

Llegada del «Don Alvaro de Bazán»

Felicitaciones.—Los moros piden la paz

Madrid 12 (4'35 m.)

Cádiz.—Fondeó en este puerto el cañonero «Don Alvaro de Bazán» procedente de Casablanca.

El general de este departamento marítimo felicitó al comandante y dotación del buque por su intervención en los bombardeos de Casablanca.

A este buque se le efectuarán importantes reparaciones.

Mucho público esperaba la llegada del cañonero tributando calorosa ovación á los tripulantes. Estos han dicho que los moros piden la paz, pero es para ganar tiempo y prepararse mejor. Creen que intentarán nuevos ataques.

Han añadido que los marroquíes diariamente sostienen tiroteos con los europeos.

Manifestaciones del Presidente del Consejo francés

Madrid 12 (4'35 m.)

París.—El Presidente del Gobierno monsieur Clemenceau ha desmentido oficialmente el que se ordenase al general de las tropas que se hallan en Marruecos M. Drude, que permaneciera á la defensiva, afirmando que se le ha mandado muchos refuerzos para que opere con rapidez y mantenga el carácter ofensivo en las operaciones que realice.

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE

Incendio de un vapor

Barcelona, 11.—A las diez de ayer noche se declaró un incendio a bordo del vapor «Cabo San Antonio»...

El citado buque, que había llegado en la mañana de ayer procedente de Marsella, con cargamento general y que debía salir hoy para Sevilla...

El fuego se inició en la parte de proa, en donde había estado un cargamento de residuos de coco (copra).

La noticia del incendio circuló rápidamente por Barcelona, reuniéndose en el muelle de las Baleares enorme gentío...

A la hora en que comenzó a regresar de bordo del crucero chileno «Ministro Zenteno» el gobernador civil señor Osorio...

También estuvieron en el mismo el teniente de alcalde señor Magriñá, el inspector general de policía señor Muñoz...

En el muelle, fuerzas de policía, guardia civil de caballería y guardia municipal contenían al público que se agolaba dificultando los trabajos de los bomberos.

Estos acudieron en gran número a poco de comenzado el incendio, trabajando denodadamente en la extinción del mismo...

También acudieron desde los primeros momentos las bombas del «Ministro Zenteno» y de la Junta de Obras del Puerto.

Instantáneamente comenzó a funcionar la bomba de vapor del cuartelillo de la plaza de Santa Ana...

Esta, debido principalmente a la naturaleza olidgiosa de la materia incendiada, tomó gran incremento...

Por fin, cerca de la una, pudo localizarse el incendio, desapareciendo el peligro de que el fuego se propagase al resto del buque.

A pesar de ello continuaron los bomberos los trabajos de extinción, pues la proa continuaba ardiendo con bastante intensidad.

En el momento en que escribimos estas líneas se ignora el valor de las pérdidas ocasionadas por el siniestro.

Excepcionalmente las citadas barricas de residuos de coco, que se consideran totalmente perdidas, se supona que el resto del cargamento que lleva el buque no ha sufrido novedad.

Asociación Católica Internacional

Bajo la protección de los cardenales Rampolla, Maffi y Mercier, se va a constituir una Asociación Católica Internacional para el progreso de las ciencias...

Según aquellos estatutos, la Asociación tendrá su domicilio social en Roma, y se comprenderá: 1.º, de los que le presten su concurso intelectual...

Con estas sumas se constituirá un fondo internacional destinado: 1.º, a sostener un secretario que facilite las relaciones entre los asociados...

El director se avino a ello, y desde entonces quedó siendo Goldsmid el empresario de Sarasate.

UN PRÍNCIPE FRAILE

Los periódicos extranjeros dan cuenta del ingreso del Príncipe Loewenstein en la Orden de Santo Domingo de Guzmán.

Todo el mundo conoce al descendiente ilustre de Federico el Victorioso por las luchas que ha sostenido en defensa de los intereses de la religión católica en su patria.

No es nuevo en este Príncipe el deseo de trocar el esplendor de la gloria mundana por el silencio y retiro del claustro.

Los delegados eligen al presidente, que ejercerá su cargo durante tres años. Los oficios pueden también nombrar consultores.

La Junta Central del Censo

Madrid, 10.—La Junta Central del Censo se reunió esta tarde, a las tres y media, en el despacho oficial del presidente del Tribunal Supremo...

La Junta se declaró constituida y des-

pués el presidente pronunció un discurso abogando porque la ley sea interpretada fielmente, ateniéndose al espíritu de la misma.

Fué contestado por el vocal señor Díaz Cobeña.

A continuación se deliberó acerca de si era delegable el cargo de vocal de la junta y se acordó no serlo en vista de una real orden que hoy mismo ha dictado el Sr. La Cierva.

El cargo se considera únicamente sustituible por persona que se halle dentro de la misma junta.

Seguidamente dióse lectura por el secretario Sr. Ramoneda de una real orden del ministerio de la Gobernación, comprensiva de las numerosas consultas que desde provincias se han hecho, relativas al modo de constituirse las juntas provinciales y municipales del Censo.

Estas consultas son de órdenes diversos y entre ellas se encuentran algunas de Baleares y Canarias respecto a quien ha de presidir las Juntas que en sus territorios deben constituirse...

Finalmente se leyó una memoria sobre la manera de formarse el censo electoral, escrita por el Sr. Martín Sánchez, Director del Instituto Geográfico y Estadística.

Esta memoria quedó para estudio de la ponencia que habrá de redactar el presidente.

Las consultas se dividieron en cuatro grupos, que pasaron también a ponencia; de las cuales se encargaron los señores Conde y Luque, Díaz Macuso, Moreno Rodrigo y Díaz Cobeña.

La Junta no tomó acuerdo alguno. Volverá a reunirse mañana y todas las semanas, por lo menos una vez, hasta resolver las consultas que tenga pendientes de estudio.

ANÉCDOTAS DE LA VIDA

Un empresario de Sarasate

En febrero del año 1877 dió Sarasate un concierto en Francfort. Su fama era ya universal, y a la hora de empezar el concierto estaban todas las localidades despachadas.

Un joven logró a última hora una entrada pagando el cuádruplo del precio fijado: pero al entrar en el salón tropezó con una señora conocida suya que le rogó con insistencia le cediese su billete, suponiendo que para un hombre sería más fácil que para una mujer encontrar otro.

El joven cedió galantemente a los ruegos de la señora, pero se vio fallido en sus esperanzas: no pudo encontrar otro billete. Fastidiado y malhumorado, llegó a un par de horas después a la estación para tomar el tren de Wiesbaden, y junto con él entró en el cupé un caballero de unos 30 años, cuya interesante faz estaba rodeada de una melena de cabellos negros y rizados: en la mano llevaba un estuche de violín.

El joven, después de haber examinado a su compañero de viaje detenidamente acabó por decirle en español: —Usted es Sarasate si no me equivoco.

—Sí, señor, contestó éste bastante sorprendido de oír su idioma natal. ¿Y usted es español acaso?

—No, soy alemán, pero he vivido algunos años en Méjico.

Pronto se estableció una animada conversación entre los dos.

El joven contó al artista el percance que le había sucedido con el billete, y éste le convidó para asistir la noche siguiente al concierto que había de dar en Wiesbaden.

Sarasate fué lastante explotado por sus empresarios en Wiesbaden, pues sólo recibió 500 francos por el concierto anunciado: pero su éxito fué tan grande, que el director de la Kursaal le hizo ofrecimiento para otro concierto.

El artista, que no entendía una palabra en alemán, rogó a su nuevo amigo que le arreglase el asunto, y éste preguntó al director: —¿Qué ingresos piensa usted tener mañana tocando Sarasate?

—Cinco mil francos, a buen seguro —contestó éste.

—¿Y si no tocase?

—Entonces, no daría el concierto.

—Pues parta usted con él los beneficios.

El director se avino a ello, y desde entonces quedó siendo Goldsmid el empresario de Sarasate.

VACANTES

Secretario del juzgado municipal de Baldomá (Lérida). Solicitudes, hasta el 20 del actual.

Farmacéutico titular de Arándiga (Zaragoza). Sueldo anual, 250 pesetas y 2,250 de las iguales. Solicitudes, hasta el 23 del actual.

Depositarario municipal de Mochin (Granada). Solicitudes, hasta el 16 del corriente.

Médico titular de Tauste (Zaragoza). Sueldo anual, 750 pesetas por la asistencia a 150 familias pobres. Los aspirantes deberán acreditar la condición de llevar cuatro años por lo menos en el ejercicio de su profesión. Solicitudes, hasta el día 29 del actual.

Idem de Bijuesca y sus agregados Berdejo y Torrelapaja (Zaragoza). Sueldo anual, 3,000 pesetas. Solicitudes, hasta el 20 del actual.

después de haber roto los lazos que le unían con el mundo; abdicados en su hijo el Príncipe heredero Luis de Loewenstein todos sus derechos y la administración de todos los dominios de su Principado, vestido de gala, ostentando las insignias del Toisón de Oro, la gran cruz de la Orden soberana de Malta y la cruz de la Orden de Cristo, acompañado del Príncipe heredero, de su hija la Duquesa de Braganza, esposa de don Miguel II; de su nieta En-

riqueta de Borbón, del Infante de Portugal y de otros Príncipes de la Nobleza histórica de Alemania, recibió de manos del reverendo Padre provincial Alberto Kaufmann el santo hábito, en la amplia iglesia dominicana de Venlo, célebre en la guerra de los Países Bajos, no lejos de Kempten, cuna de Tomás de Kempis.

Desde el mencionado día el Príncipe de Loewenstein se llama sencilla y humildemente Fray Raimundo.

La lluvia de ayer

Continúa el tiempo desapacible; ligeras nubes manchan el firmamento. Ayer tarde a las 3'15 cayó en el centro de la isla copiosa lluvia; duró el chubasco cerca de media hora.

Loseta é Inca fueron los dos pueblos en que llovió más copiosamente. En los otros pueblos inmediatos apenas si cayó ligera llovizna.

En Palma no cayó una sola gota. Los derechos de matrícula para la segunda enseñanza los fijó en 10 pesetas por asignatura del artículo 51 de la ley de Presupuestos generales del Estado de 5 de agosto de 1893, y por el art. 55 de otra ley de Presupuestos de 30 de junio de 1895 se rebajaron dichos derechos a 8 pesetas.

La ley también del Timbre de 25 de septiembre de 1896 no hizo más que incorporar a su texto lo que la última citada ley de Presupuestos había establecido, y por ello se reprodujo en otra ley de 26 de marzo de 1900.

Esto no obstante, el ministerio de Instrucción pública, por real decreto de 28 de febrero de 1902, dispuso que por cada asignatura del bachillerato se abonaran solo cuatro pesetas. Esta disposición no estaba fundada en ninguna ley, y después de ella se publicó la ley del Timbre de 1.º de enero de 1906, que es la vigente, reproduciendo lo que las anteriores leyes de Presupuestos habían establecido, á sea fijando los derechos de matrícula en 8 pesetas.

Habiendo surgido alguna duda á los Institutos, sobre los derechos exigibles, el ministerio de Instrucción pública, de acuerdo con el de Hacienda, ha declarado que procede cumplir lo prescrito en las leyes vigentes, y no lo dispuesto en el decreto de 28 de febrero de 1902, porque ni éste tenía fuerza derogatoria de las leyes que habían establecido otra cosa, ni, en todo caso, puede considerarse en vigor, cuando la ley de 1.º de enero de 1906, que es posterior á aquél, ha consignado que se exija ocho pesetas, en vez de las cuatro que decía aquél decreto.

Orden de la plaza

El General gobernador Sr. Pérez Clemente ha publicado la siguiente: «Debiendo marchar con licencia el médico 1.º de Sanidad Militar D. José Ramón Coll, quedan designados para cubrir los servicios sanitarios de esta plaza los señores oficiales médicos que á continuación se expresan:

Para el servicio de plaza y asistencia facultativa del Escuadrón Cazadores de Mallorca D. Rafael Fernández Fernández, que habita en la calle de Serinán núm. 1 y para el servicio de Imaginería de plaza D. Venancio Díaz Monar con destino en las Comandancias de Artillería é Ingenieros.

El tiempo

El barómetro. Durante las últimas 24 horas ha ascendido un milímetro. Ha marcado 767.

El termómetro marcó 23 grados; la temperatura máxima al sol ha sido de 33 y á la sombra 28; la mínima á cubierto 19 y á descubierta 18.

La dirección del viento ha sido Norte.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media se verá en juicio oral y público ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral contra Isabel María Nigorra acusada del delito de resistencia á Agentes de la Autoridad.

El Abogado Fiscal Sr. Azpelicueta sostendrá la acusación y el letrado señor Fiol defenderá á los procesados.

Vacantes

Secretario del juzgado municipal de Baldomá (Lérida). Solicitudes, hasta el 20 del actual.

Farmacéutico titular de Arándiga (Zaragoza). Sueldo anual, 250 pesetas y 2,250 de las iguales. Solicitudes, hasta el 23 del actual.

Depositarario municipal de Mochin (Granada). Solicitudes, hasta el 16 del corriente.

Médico titular de Tauste (Zaragoza). Sueldo anual, 750 pesetas por la asistencia a 150 familias pobres. Los aspirantes deberán acreditar la condición de llevar cuatro años por lo menos en el ejercicio de su profesión. Solicitudes, hasta el día 29 del actual.

Idem de Bijuesca y sus agregados Berdejo y Torrelapaja (Zaragoza). Sueldo anual, 3,000 pesetas. Solicitudes, hasta el 20 del actual.

Idem del partido de quinta categoría, de los pueblos de El Busto, Vierlas y Cunchillos, con residencia en este pueblo. Sueldo anual, 750 pesetas. Las iguales con los vecindarios de aquellas localidades podrán hacerse por el agraciado á partido abierto. Solicitudes, al

alcalde de Cunchillos, hasta el 29 de este mes. Secretario del Ayuntamiento y del juzgado municipal de Saclices (Guadalajara), dotada la primera con el sueldo anual de 400 pesetas, y la segunda con los derechos de arancel. Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem del Ayuntamiento y del Juzgado municipal de Alustante (Guadalajara). Tiene auxiliar. Sueldo anual, 950 pesetas la primera, y los derechos de arancel á partir con el auxiliar, la segunda. Solicitudes, hasta el 27 de este mes.

Veterinario inspector de carnes de Arándiga (Zaragoza). Sueldo anual 70 pesetas y lo que resulte de la iguala con las caballerías. Solicitudes, hasta el 23 del actual.

De arte

En el expreso de ayer llegó á Barcelona, procedente de Munich y San Sebastián, el insigne «capellmeister» maestro don José Lassalle, quien viene á organizar la próxima serie de grandes conciertos sinfónicos de la Orquesta Filarmónica Barcelonesa.

Tenemos noticias de que en los programas que confecciona el maestro Lassalle figurarán obras de verdadera trascendencia artística y cuya audición en esta capital, la primera de España donde serán ejecutadas, habrá de producir sensación.

Del Instituto

El lunes, próximo día 16 del actual á las cuatro y media de la tarde, tendrán efecto los exámenes de las asignaturas de Religión 1.º 2.º y 3.º curso de los estudios generales del Bachillerato y de la de Religión é Historia Sagrada de los estudios del Magisterio para los alumnos que debidamente lo han solicitado.

El nuevo reglamento de telégrafos.

He aquí las disposiciones más importantes que contiene el nuevo reglamento del cuerpo de Telégrafos: Capítulo 2.º, artículo 2.º: El ministro de la Gobernación es el jefe superior del cuerpo de Telégrafos que dependerá inmediatamente del director general del ramo.

Art. 3.º El personal del cuerpo de Telégrafos formará una sola escala, dividida en las siguientes categorías: 1.º Jefes de administración de 1.º, 2.º y 3.º clase que se titularán inspectores generales, inspectores y jefes de Centro; 2.º Jefes de Negociado, de la misma clase, denominados directores de sección de 1.º y 2.º clase y subdirectores de sección; 3.º oficiales de 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º clase; 4.º aspirantes.

Esta última categoría será suprimida, refundiéndola en la de oficiales quintos cuando las Cortes voten recursos necesarios al efecto.

El personal procedente de Ultramar seguirá formando escala separada hasta que pueda ser incorporado equitativamente en la general del cuerpo.

Art. 28. Los funcionarios que por cualquier causa ó motivo sean dados de baja definitiva en el cuerpo, no podrán volver á ingresar en el mismo.

Art. 29. Para volver á formar la escala única se reunirán la facultativa y la auxiliar, colocando á los funcionarios de igual sueldo en el orden que determine la primitiva escala, la comisión y las demás disposiciones ajenas á la existencia de la auxiliar.

Notas del Carnet

El 20 del actual es esperado en Ibiza el hijo ilustre de aquella ciudad señor Obispo de Sión, donde permanecerá una corta temporada.

Esta mañana á las diez en la iglesia de Santa Eulalia se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Pedro Antonio Magraner Jordá.

Dicho acto se ha visto muy concurrido, prueba de las muchas simpatías que en vida tuvo el finado.

Reiteramos á su familia nuestro más sentido pésame.

De viaje

Hoy ha salido para París y Londres nuestro amigo D. Juan Montaner, en viaje de compras de génetos de alta novedad para su acreditado establecimiento.

Le deseamos feliz viaje.

Esta mañana ha llegado de Ibiza, en el vapor «Lulio» el diputado á Cortes por aquella isla D. Luis Tur; el Administrador de Correos, D. Eriquer Fajarnés y D. Martín Palou y Sra.

En el vapor «Balear», han llegado esta mañana de Barcelona, don Carlos España, don Guillermo Sosa, don Antonio Comas y Sra., don Alvaro Alba, don José Ruiz, don Francisco Alemany, don Miguel Ripoll, don Jaime Rover, don Manuel Tejada, don Ramón Rovira, don José Aguiló, don Guillermo Díaz y Sra., don Jaime Balaguer, doña

Fidela Casásnovas, don Luis J. Torrent, don Juan Vilanova, don Jaime Piza, doña Antonia Colomar y don Juan Alemany y familia.

Esta tarde á las seis y media han salido para Barcelona en el vapor «Lulio» don Antonio Aguiló, don Mateo Vives, doña Juana Bosch, don Bartolomé Estades y su madre, don Antonio Verd, don Pedro Real, don Juan Muntaner, don Ramón Balet, don Alejo Corbella, don Julio y don Antonio F. de Pinedo, don Juan Casásnovas, don Francisco Satorras y dos hijos, don Antonio Mulet, don Francisco Viñas, don Jaime Alemany, don Miguel Bernat, don Luis Navas, don Miguel Hernández, don Cosme Juliá y otros.

También han salido para Argel, en el vapor «Miramar», Mr. Baubil, mister Baffin, Mr. Salmón, don León Clerier, don Bartolomé Lady, Mr. Perez, mister Demangant é hijo, don Vicente Bonada, Mr. Saly, don Juan Muntadas, doña Josefa Sánchez y otros.

Han salido para Mahón en el vapor «Isla de Menorca», doña María Carbó, don José Solsona, don Miguel Ferragut é hija, doña Encarnación Rande, don Francisco Gasé, don Vicente Trullat, don Antonio Mora, don Jaime Salvá, doña Antonia Bonet, doña Benita Huguet, don José Mascaó, don Esteban Inglada, don Juan de Villalonga, doña Magdalena Vives, doña Catalina Pou y don José Salas.

RELIGIOSAS

Para mañana Santos del día.—Amado y Eulogio, obispos.

Cuarenta Horas.—Empezarán en Santa Fé.

A las seis exposición, acto seguido las adoraciones y estación al Santísimo, á las diez misa mayor.

Por la tarde, á las seis y media, rosario, novena y reserva.

Obras funciones.—En Santa Cruz, al anochecer, se cantarán solemnes Completas como preparación á la fiesta de su Titular.

En Santa Clara, al anochecer, principiará un solemne Triduo con meditación en obsequio á la Santa Faz.

NOTAS DEL MAR

Entradas Esta mañana han llegado: el vapor «Lulio», procedente de Ibiza y el vapor «Balear», de Barcelona.

Salidas Esta tarde han salido: para Argel el vapor «Miramar», para Barcelona el «Lulio» y el «Isla de Menorca» para Mahón.

Estado del tiempo En la Comandancia de Marina se han recibido esta mañana los siguientes partes, acusando el estado del tiempo alrededor de nuestra isla.

Sóller: Ventolina del S., mar bonancible y cielo nublado.

Tiiza: Barómetro 768'28 E. viento fresco, mar llana, cielo cubierto.

Bajoli: Barómetro 758'9 viento S. E. flojo, mar rizada, cielo y horizontes neblinosos.

Aludía: Viento flojo variable, mar calma, cielo cubierto.

Gacetas

El «Diario Oficial del 5 del corriente publica las relaciones nominales de los individuos que prestaron sus servicios en el ejército de Cuba perteneciendo al primer batallón del Regimiento infantería de Mallorca, quinto regimiento de artillería de montaña y primer batallón del regimiento infantería de Sicilia, cuyos ajustes han sido terminados sin que los interesados hayan reclamado su pago.

La «Gaceta» inserta una Real orden disponiendo se anuncie oposición (cuatro plazas de oficial de 4.º grado vacantes en el cuerpo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos.

El día 16 del actual empezarán en Seminario, los exámenes extraordinarios y los de Latín.

Hemos recibido un ejemplar del mapa de las posesiones españolas en el Norte de África, de la colección de cartas geográficas de las provincias españolas que publica la casa de Alberto Martín (Barcelona), cuidadosamente rectificadas por el personal facultativo y bajo la dirección del capitán de ingenieros don Benito Más Carbó, aprobadas por el Ministro de Instrucción Pública para que pueda servir de texto en la enseñanza, y por el ministro de la Guerra, declarándose de utilidad para el ejército español.

Ha sido nombrado vicario de la iglesia parroquial de Santanyá don Miguel Muntaner y Clar.

Servicio de la Plaza para mañana: Parada.—Los cuerpos de la guarnición.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del regimiento de Infantería de Palma don Miguel Vila Palmer.

Hospital y Provisiones.—El único capitán de Caballería.

Vigilancia.—El r.º Oficial de Artillería y clases de Palma.

Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma.

En el andén de la estación del Ferrocarril de Palma fueron hurtados á la vida de don José Fuster, vecina de Artá, tres docenas de bellotas, tres cajitas de carretes y una caja de corchetes. No se han podido descubrir los autores del robo.

De la villa Montuiri, ha desaparecido un muchacho llamado Bartolomé Vanrell Plaas, ignorándose su paradero.

En Son Servera ha sido denunciado y sujeto por infracción de la ley de caza el artillero de la Comandancia de Menorca Manuel Lopez Llull.

Se ha concedido la pensión mensual de 7'50 pesetas al carabinero Luis Ferrández Puente, por una cruz del Mérito Militar que posee.

Por el Gobierno Militar se cita á María Sureda Pascual, madre del soldado Juan Salvá Sureda, y á Pedro Picornell Mayol.

El último número del «Boletín Oficial» del Obispo de Mallorca publica el siguiente sumario:

Edicto del Curso Académico de 1907 y 1908 en el Seminario.—Tabla de Asignaturas, Textos y profesores.—Circular de Nunciatura Apostólica sobre obtención de grados académicos.—Crónica de la Diócesis: Bañalbufar.—Ejercicios con los reverendos Sacerdotes.

La Cámara de Comercio de Ibiza ha designado los siguientes señores para formar parte de la Junta de practicas: Armadores.—Don Abel Matutes y don Salvador Cardona.

Consignatarios.—Don Antonio Pined Prats y don Manuel Escandell Gros. Capitán de la Marina Mercante.—don Juan Amengual Meridiano, capitán del vapor «Lulio».

Patrón de Cabotaje.—Don José Roig Prats.

Hoy en la iglesia de San Jerónimo, interminado el julepe de cuarenta horas dedicadas á Nuestra Señora del Rosario.

El sábado próximo, en la iglesia de Santa Cruz se celebrará fiesta dedicada á la Santa su titular.

Se continúa efectuando las obras de arribo en el portillo de Santa Margarita.

En el vapor «Balear» han llegado en mañana procedentes de Barcelona turistas franceses.

Algunos de ellos después de visitar los puntos principales de la población, han embarcado esta tarde para Argel.

Han salido esta tarde para Mahón en el «Isla de Menorca» dos soldados, dos carabineros, un sargento y cuatro heranos de las Escuelas Cristianas.

El lunes 18 se celebrarán en nuestro titulo exámenes de «Lengua Castellana» para los alumnos que lo tengan solicitado.

Comenzará á las ocho y media.

Se anuncia nueva subasta para la construcción de una lancha de madera para el servicio de la comisaría de transportes de Mahón.

Esta será simultánea en las de Palma, Barcelona y Mahón.

Esta noche como día de moda el programa del Lirico será notable.

Se estrenarán seis películas entre las cuales hay el Panorama del gran canal de Venecia, Un viaje á Tierra Santa y Paisaje del Canadá y además tres cómicas muy originales.

Para mañana anuncianse nuevos estrenos. La empresa procura correspondiente al que le dispensa el público, el cual es un tisficho de la variedad y bondad del espectáculo.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Distinguidos Roselló, cajados reales. Depósito Farmacia Obrador, Palma.

MEMORANDUM

PARA MAÑANA Sol.—Sale á las 5 h. 23 m.; pósesse á las 18 h. 2. Luna.—Sale á las 8 h. 31 m.; pósesse á las 00 h. 46 m.

Trenes para viajeros.—Salidas: Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 19. Idem para Felanitx, á las 7.40, 14 y 19. Idem para La Puebla, á las 7.40, 14 y 19.

Salidas de Manacor para Palma, á las 6.30 y á las 17.15. Idem para Felanitx y La Puebla, á las 6.30 y á las 17.15.

Idem de Felanitx, para Palma, Manacor y Puebla á las 6.40, 12.15 y 17. Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6.55, 12 y 17.25.

Mercado.—En Lluchmayor. Vapores-corros.—Llegadas de los vapores «Balear» de Barcelona. Salidas: A las 12 para Ibiza y Valencia.

Oficinas de correos.—Paseo de tales del interior: Imposición de 8'30 á las 12 y á las 13. Certificados, valores y objetos asegurados 10 á 11.

Lista: De 10 á 11. Expendiduría de sellos: de 8'30 á 18'30. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

COMPANIA ARRENDATARIA

de las Salinas de Torrevieja. La Junta de Gobierno de esta Compañía acordó convocar á la Junta general para celebrar sesión ordinaria que tendrá lugar el 29 de este mes á las 4 de la tarde en el lugar que ocupan las oficinas de esta Sociedad en esta capital, calle de Palacio número 48.</

Almacenes MONTANER
PANERÍA Y SASTRERÍA
Novedades para Señora y Caballero
 —Camisería, confección de blanco.—Sustrería especial para señores Sacerdotes—
Gran baratura por final de temporada
 Variadísimas colecciones de prendas SIN COMPETENCIA.
 Estatuaria Religiosa.—Único representante en Mallorca de la casa Vayreda Basels
 Compañía de Olot.
 Orfebrería Religiosa.—Servicio de Mesa de Plata Meneses.
 SINDICATO 24 10.—MILAGRO 14 11

Taller de instalaciones completas de alumbrado por gas. Especialidad en LAMPARAS y aparatos para gas y acetileno.
 NOTA.—Se facilitan Catálogos y dibujos especiales para gas y electricidad, de las principales fábricas de España.
 Lampistería EL AGUILA.—Brossa, 30, Palma de Mallorca

Antigua Casa Lassalle
SAN NICOLÁS, 29 Y 31
 Grandes surtidos de todos los artículos de Óptica. Cristales para corregir los defectos de la vista. Gemelos prismáticos. Gafas ahumadas y de automovilista, etc.
 Variadísimas colecciones de grabados, oleografías, acuarelas, estampas, mapas, etc.
 Molduras para cuadros, últimos modelos.

Fumadores!
 Para corresponder á la petición de los fumadores, la casa **Eardou Job** propietaria de la tan renombrada y acreditada marca **JOB**, ha puesto á la venta dos marcas más en forma de doblada sin aumento de precio, una de cubierta negra con papel engomado y otra de cubierta blanca con papel ambar (emboquillado).
Pedid en los estancos el papel AMBAR
 Depósito en Palma.—P. Vadell, Santo Domingo 44—2.

AYUNTAMIENTO
SESIÓN DE HOY
 Presidida por el teniente de alcalde Sr. Castaño se abre la sesión á las doce y media, continuando la de ayer. Asisten los concejales señores Barceló (don Bartolomé) Juan (D. Rafael), Fuster, Calafell, Canet, Mas, Planas, Trián, Serra, Roselló (D. Jaime) y Benassar.
 El señor Juan se sorprende del acuerdo tomado ayer por el Ayuntamiento respecto de la suspensión de las obras del cauce de la Riera. En virtud de quedar sobre la mesa un dictamen; opina que con tal acuerdo se pueden irrogar perjuicios á las obras ya efectuadas.
 Y como no es procedente, se dice, revocar el acuerdo, se deja al alcalde para que obre según convenga.
 En vista del escaso número de concejales, y como quiere tratar el asunto con alguna extensión, el señor Barceló renuncia á usar de la palabra para demostrar su actitud en el seno de la Comisión Especial de Aguas; y ruega se le reserve la palabra para la sesión próxima.
 Así se acuerda y seguidamente se levanta la sesión.

La Escuela de Comercio
El profesorado
 En virtud de concurso de traslación ha sido nombrado catedrático numerario de Aritmética, Álgebra y Cálculo Mercantil de la Escuela Superior de Comercio de Palma con el sueldo anual de 4.500 ptas.; 3.000 de entrada y 1.500 pesetas por razón de quinquenios á don Julio Perez y Mendez de Losada, procedente de la de la Coruña.
 Este señor en 1892 fué nombrado catedrático por oposición de la escuela de Comercio de Cádiz, y director de este establecimiento en 19 de abril del mismo año.
 Por concurso pasó á la Escuela de Coruña, desempeñando la cátedra de Legislación mercantil comparada y por traslado pasó á la Escuela de Sevilla, no llegando á tomar posesión.
 Ha sido profesor interino de la Escuela de Comercio de Cádiz, empleado del Banco de España, por oposición; juez de oposiciones á Cátedras y ha cursado la carrera mercantil con excelentes notas y premios, habiendo obtenido también por oposición el título de Profesor Mercantil.
 Tal es la hoja de servicios del primer Director de la Escuela de Comercio de esta ciudad.

Los mercados españoles
 Pocas novedades tenemos que registrar respecto á los negocios de aceites en nuestro país. Los precios no han tenido alteraciones sensibles y la producción sigue su curso normal, habiendo mejorado los olivos en algunas comarcas con las escasas lluvias caídas. Todavía quedan muchos puntos donde la falta de agua viene dificultando el desarrollo de la aceituna; pero como, en general, el tiempo ha refrescado bastante, sobre todo por las noches y en las primeras horas de las mañanas, bien puede resistir el arbolado sin graves trastornos hasta que llegue la época de las lluvias otoñales.
 En el tráfico de la ganadería y comercio de carnes observárase bastante dispa-

ridad, pues mientras algunos mercados de consumo cotizan con firmeza por efecto de la escasez de ganados, no pocos centros de producción cotizan en baja por estar paralizado el negocio y ocasionar grandes dispendios la falta de pastos.
 Los centros productores del trigo en nuestra Península negocian con gran pesadez ó calma en las operaciones y general firmeza y aun alza de precios.
 Los agricultores, muchos de los cuales no han concluido todavía sus faenas de la recolección, no tienen gran prisa por vender el grano, sino con positivas ventajas, y los compradores, por su parte, no quieren comprar á precios altos. De aquí resulta una interrupción de transacciones, perjudicial por el pronto para los unos y los otros, y que no sabemos cómo se resolverá en definitiva.
 Los arcos continúan cotizándose á buenos precios y con regular demanda en las plazas productoras. Espérase que la nueva cosecha influya pronto en la depreciación de este grano.
 Todas las noticias que se reciben acerca de la cosecha de garbanzos revelan que la producción ha sido mala y que, por tanto, esta legumbre ha de cotizarse á buenos precios.
 Acentúanse los rumores pesimistas acerca de las mermas que la cosecha de uva viene sufriendo por causa de la sequía y los daños que las tormentas de pedrisco han producido en muchas viñas. Los negocios de vinos ofrecen notable desigualdad, lo mismo en el referente á la importancia de la oferta en las distintas plazas, que en lo relativo al curso y animación de las operaciones.
 En alcoholes, inamovilidad casi absoluta.

Notas de Sport
Regatas de automóviles
 En el lago Léman, Suiza, se han efectuado carreras de embarcaciones automóviles.
 El nombre de España, en las mismas, ha sido dignamente representado por D. Ricardo Soriano, hijo del marqués de Ivañay, y por el duque de Montpensier.
 La regata de canoas de turismo (cruisers) tuvo el siguiente resultado:
 Primer día: regata de cruisers (20 kilómetros); clasificación general: 1.º, Sigma, del Sr. Soriano; 2.º, Lorraine II, del duque de Montpensier; 3.º, Nautibus-Duval VI; 4.º, Excelsior Baire I.
 La velocidad media alcanzada fué de 35 Km. 500 m. por hora.
 En la regata de canoas de carrera (racers) llegó 1.º, Lorraine-Dietrich de M. Perignon y 2.º Sigma, del Sr. Soriano.
 La velocidad media por hora alcanzada fué de 49 Km. y 500 m.
 En el tercer día de regatas se disputaban las copas de la Sociedad náutica de Evian: La de cruisers fué ganada por el Sigma, del Sr. Soriano, haciendo el kilómetro lanzado á 38 kilómetros 750 metros de velocidad media, y la copa, reservada á los racers, la ganó M. Perignon, con la Lorraine-Dietrich, recorriendo igual distancia á 55 kilómetros 214 metros por hora (record del mundo).
Automovilismo
 En Brescia se han celebrado carreras de automóviles internacionales de velocidad.
 La copa de Florio la ganó el italiano Minoia, sobre coche Isotta-Fraschini, provisto de neumáticos y Mantas amovibles Michelin.
 El vencedor de la copa Florio, Minoia, hizo las ocho vueltas del circuito (486 kilómetros 360 metros) en 4 horas, 39 minutos, 53 segundos y 45. Velocidad media por hora 104 kilómetros 204 metros.
 La prueba llamada copa de velocidad la ganó Cagno, sobre coche Itala, neumáticos y Mantas amovibles Michelin.
 El vencedor, Cagno, hizo los 486 kilómetros y 360 metros del recorrido (ocho vueltas al circuito) en cuatro horas, treinta y siete minutos y treinta y seis segundos; ó sea una velocidad media de unos 108 kilómetros por ho-

ra, próximamente, moyenne inferior á la realizada por Nazzaro sobre coche F. I. A. T. en el circuito de Dieppe con ocasión del Grand Prix del Automóvil Club de Francia.
«LA ÚLTIMA HORA» EN LOS PUEBLOS
INCA
Gran solemnidad religiosa.—Comemorando un hecho maravilloso.
 El religioso vecindario de Inca se prepara para celebrar con gran solemnidad el tercer centenario de un hecho maravilloso experimentado en la efigie del Santo Cristo, llamado del Hospital de Inca porque se veneraba en un antiguo oratorio de este nombre, que hoy ya no existe.
 Del hecho en cuestión hablamos, extensamente días pasados y el 29 de actual, se celebrarán para conmemorarlo solemnes cultos. El programa de las funciones religiosas, si bien no está del todo ultimado, será, salvo ligeras variaciones, como sigue:
 El día 26 en la iglesia parroquial empezará un solemne triduo con sermón por el P. Jaime Roselló de los SS. CC. El mismo día la venerada efigie del Santo Cristo será trasladada solemnemente al altar mayor.
 El día 29 por la mañana habrá misa de comunión general y oficios divinos en los que se cantará la Misa Pontifical, del Mtro. Perosi.
 Al anochecer se organizará una procesión que recorrerá las principales calles de Inca y en la que se llevará en andas al Santo Cristo.
 A estos actos serán invitadas las autoridades y corporaciones de la citada ciudad.
El nuevo cuartel
 Es este asunto uno de los que preocupan en la ciudad de Inca. Las gestiones realizadas por el Ayuntamiento, que preside D. Jaime Armengol, se han visto puede decirse con gusto por el vecindario en general.
 En efecto, según opiniones autorizadas, es muy necesaria esta nueva edificación para que tengan el acortamiento debido las fuerzas del Regimiento Infantería de línea núm. 62.
 Del proyecto de nuevo cuartel, conforme ya dijimos, es autor el arquitecto palmasano D. Ricardo Roca. Fué enviado á Madrid para la aprobación del ministerio de la Guerra y todavía no ha sido devuelto.
 El presupuesto para la construcción del nuevo edificio asciende á unas 520.000 pesetas.
 En Madrid el proyecto fué aprobado, autorizando para que desde luego dieran principio las obras por cuenta del Ayuntamiento, que deberán ser inspeccionadas por la Comandancia de Ingenieros.
 En nombre de S. M. el ministro de la Guerra dió las gracias al Ayuntamiento de Inca por sus generosos propósitos y desvelos en favor del bienestar de las tropas. Se le manifestó además que el ramo de Guerra estaba propicio á subvencionar las obras del cuartel, pero que, desde luego, no podía hacerlo por no disponer actualmente de crédito para el caso.
 El Ayuntamiento en sesión pública acordó quedar enterado de la R. O. enviada por el Ministerio de la Guerra.
 Después de este acuerdo oficialmente, la Corporación no ha hecho nada más.
 El General Gobernador con fecha 31 de agosto último y 6 del actual, por medio de oficios pidió al Ayuntamiento de Inca le manifestase la fecha en que debe darse principio á las obras del cuartel. El Alcalde le contestó que todavía no habían empezado y que tan luego se fije el día se le comunicará.
 Por las impresiones recogidas vemos que la cuestión es mirada con especial interés; se dice que uno de los puntos designados como conveniente para el emplazamiento del nuevo cuartel es el terreno de Can Pep Barbé sito junto á la carretera, en las inmediaciones de la estación del ferrocarril.
 Para la adquisición del mismo no se

ha hecho gestión alguna. En el presupuesto municipal para 1908, ya ultimado, no se ha consignado cantidad destinada á la edificación del cuartel en proyecto.
Sobre un polvorín—Otras noticias
 Hablando con persona enterada del asunto, nos dijo que existe pendiente de resolución la idea de construir un polvorín en Inca.
 Actualmente en el Parque de Artillería situado en punto inmediato al Hostal de se Font hoy almacenado gran cantidad de material.
 Cuando el general Sr. Torreblanca ocupaba el gobierno militar de Mallorca, en una visita á Inca designó el punto S' Olivar de Can Ripoll como conveniente para la construcción de un polvorín.
 Posteriormente, según se nos manifestó, de acuerdo con el general señor Pérez Clemente, se ha mirado otro sitio para el emplazamiento del polvorín y es el denominado Son Quella, junto al Puig de Santa Magdalena.
 Se espera que en breve recaerá resolución en el asunto, que es de bastante importancia.

La Junta de Reformas Sociales eligió al médico titular D. Miguel Llabrés Salom para vocal de la Junta Provincial del Censo.
 En la Junta local de 1.ª enseñanza después de renovada, entraron á formar parte D.ª Francisca Rigo Llaneras y D. José Balaguer Costa.

Mañana
 Edición de la mañana: La Campana de la Almudaina.
IMPORTANTE
 Los que se suscriban durante el mes de septiembre, recibirán gratis todos los pliegos publicados de
La Campana de la Almudaina
 Sin aumento en la suscripción, serviremos el periódico á cualquiera de los puntos de España donde se trasladen nuestros abonados durante el actual verano.

De la Región
CAMPOS
 El domingo 8 del actual, se celebró en esta villa, la solemne festividad que todos los años dedican las Hijas de María á su excelsa Madre.
 En éste ha revestido excepcional importancia, así en la ornamentación de la Iglesia, como en la novedad de los cantos sagrados.
 Ramos de flores artificiales con inscripciones de la letanía ornaban las pilastras. La capilla de la Inmaculada y el presbiterio convertido en delicioso jardín atraían las miradas y los corazones de los fieles, produciendo en ellos sorprendente efecto.
 En la misa de comunión general recibieron el Pan Sacramental más de cuatrocientas asociadas, cantando el coro de las mismas con sus angélicas voces las melodías propias del acto del inmortel Tortell.
 En el oficio se cantó con ajuste y precisión por el clero y coro de aficionados alternando con el de las Asociadas, la misa del renombrado maestro Sr. Torres.
 La cátedra sagrada ocupada por el orador sagrado Rvdo. D. Juan Muntaner de Manacor, enalteció los deberes de la Hija de María edificando sus corazones con el fuego sagrado del entusiasmo, dejando al numerosa auditorio agradablemente satisfecho de su entusiasta labor.
 La asistencia á todos los actos fué extraordinaria siendo presididos por el Ayuntamiento.—C.
 10 septiembre de 1907.

LEYES ADMINISTRATIVAS DE ESPAÑA
 por Medina y Marañón
 Edición de 1907.—PRECIO 14 pesetas
 De venta en la Librería de J. Tous.

Más telegramas
Viaje de los infantes
 Madrid 12 (4'35 m.)
 San Sebastián.—Pasaron los infantes D.ª María Teresa y su esposo D. Fernando de Baviera, en el tren exprés. Los ministros, autoridades y diplomáticos les saludaron en la estación.
 La Reina madre doña María Cristina, les acompaña en el resto de su viaje.
Choque de un yate imperial
 Madrid 12 (2'30 m.)
 En Hamburgo (Finlandia), el yate imperial chocó en un arrecife.
 Ha acudido un vapor para proceder á los trabajos de salvamento.
 El Zar y su familia permanecen á bordo.
La escuela de Policía—Los excedentes de correos.
 Madrid 12 (2'30 m.)
 La «Gaceta» publica el reglamento de la Escuela de Policía, el nombramiento del Profesorado y anuncia las oposiciones para el ingreso en dicha escuela.
 Dispone también la «Gaceta» que los excedentes de correos procedentes de los exámenes últimamente verificados, queden en expectación de ingreso.

A las 6 y cuarto habíamos recibido únicamente el telegrama urgente de Bolsa. El servicio ordinario de la tarde no se ha recibido, porque funciona con retraso el cable de Valencia á Palma.
 ¿Por qué motivo, cuando esto sucede, no han de transmitirse los telegramas por el nuevo cable de Barcelona?
 ¿A qué obedece ese empeño del Director general de Comunicaciones en perjudicar al público y á nosotros?
 Si tiene empeño dicho señor en que la prensa no publique los telegramas, lo correcto sería devolver el dinero que para dichos telegramas nos cobra por anticipado.

LA BOLSA
 Madrid 12 (4 t.)
 (Urgente)
 Interior contado 81'35
 Interior fin de mes 81'87
 Amortizable 5 por 100 100'40
 Banco de España 000'00
 Compañía de Tabacos 400'00
 Francos 13'95
 Libras 28'64
 Exterior de París 91'90
 FABRA

CLASES ESPECIALES DE CALIGRAFÍA Y REFORMA DE LETRA
 por Don Ramón Serra
 Profesor del Instituto.
 Valero, 1, 3.º (esquina á Brossa)

Puertas de acero onduladas
 CONSTRUCTORES
 Agustí, Marec y Martorell, Barceloná.
 Para su venta:
GERRAJERÍA DE BOSCH
 OLMOS 148—Palma.

Curación de la Tos
PASTILLAS J. MIRÓ
 Espectaculares y calmantes de la TOS.
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche.—Colón 22 y Persejil 2.

Espectáculos
TEATRO LÍRICO
Esta noche 6 estrenos
 HOY sesiones continuas de **Cine-matografía de 7 á 10 noche.—1.400 metros de película.—Entrada general 10 céntimos.—Entrada butaca 25 céntimos.**
Cine-matografía Truyóls
 Todos los días sesiones de 7 á 9 de la noche.

FOLLETÍN DE «LA ÚLTIMA HORA».—LOS MARTIRIOS DEL AMOR

—Que me parece mejor arrojar al duque allí dentro, donde encontrará una muerte mucho peor de la que queráis hacerle sufrir.
 —Un sudor helado corría por mi frente.
 —Tienes razón,—dije,—tú me inspiras. ¿Está lejos el sitio?
 —A la mitad del parque.
 —¿Te sientes con fuerzas para llevar el cuerpo del duque hasta allí?
 —Oh! ¡oh!... Me crecís muy débil, he llevado pesos mayores.
 —Con una frialdad de la que yo mismo me admiraba, ayudé á Rospo á cargarse en la espalda al duque.
 —Seguid delante,—dijo Rospo,—ya sabéis por dónde se sale del castillo.
 Había pasado, hacia rato, la media noche; no se oía una voz; nada interrumpía el lugubre silencio en que se hallaba envuelto el castillo.
 Fuera, la obscuridad era grande, pero yo no apagué la bujía y seguí á Rospo, que me había pasado delante.
 El peso de un hombre en la espalda no le impedía caminar con prisa.
 El trayecto duró un cuarto de hora. Al fin, Rospo se detuvo delante de un añoso árbol, cuyas ramas llegaban casi al suelo.
 —Ya hemos llegado,—dijo,—bajad la luz y veremos la losa.
 En efecto, la vi en seguida. Rospo había dejado el cuerpo del duque en el suelo.

—¡Eh!—dijo,—que empieza á moverse, va á despertarse.
 Experimenté una horrible satisfacción.
 —¡Ah! El podrá comprender el horrible fin que le preparamos,—dije con viveza.
 E inclinándome sobre el duque, que realmente se movía y lanzaba sordos lamentos:
 —Tú creías engañarme aún,—exclamé,—creías escapar á mi venganza. Pero el conde de Ripafraita, el marido de Blanca, no olvida, no perdona. Estás en mis manos y no hay poder humano ni divino que te libre de mí: tú morirás maldito sin que una mano piadosa cierre tus ojos, sin que nadie susurre á tus oídos palabra de perdón de amor. Hoy tú, mañana tu hijo.
 Y dirigiéndome á Rospo:
 —Pronto... apresurémonos,—le dije febrilmente,—no puedo más.
 Y ayudé á levantar la losa... y cuando estuvo abierta cogí la luz para mirar al fondo de la cisterna, pero no pude ver nada.
 —Ayúdame,—dijo Rospo—á empujar al duque; no tenemos tiempo que perder.
 Las piernas del viejo habían desaparecido ya en la boca; le empujamos por los hombros, y el cuerpo cayó, produciendo un ruido sordo al fondo de la cisterna.
 Oí un grito terrible que me hizo erizar los cabellos; pero Rospo había puesto ya la piedra en su sitio, y levantándose decía con su acento sardónico:

manos el corazón que parecía quería saltar del pecho.
 Mas no renunciaba á conocer toda la verdad.
 El conde estaba horriblemente pálido; su corbata se había deshecho; bajo la camisa abierta observábase agitarse su pecho.
 —¿Quieres realmente que te lo diga todo?—balbuceó.
 —Todo.
 —¿Y me escucharás?
 —Hasta el fin.
 El conde de Ripafraita se le levó la mano al pecho.
 —Sufró,—murmuró.
 —Lo que yo siento es mucho más horrible que lo que tú puedes sufrir,—dijo Dorra,—sin embargo, no me moveré de aquí mientras no lo hayas confesado todo.
 —Pues bien, ser, tú eres la que lo quieres, acuérdate.
 De vuelta al castillo, me retiré á mi habitación y Rospo bajó á la cocina, donde había dejado dormidos á los criados.
 Me desnudé y me acosté, pero durante algunas horas permanecí presa de una viva agitación; después, poco á poco, una especie de estupor moral y físico se apoderó de mí.
 No sé si dormía ó soñaba. Lo que es es que volví á ver las escenas en que había tomado parte; lo que sí puedo decirte es que aquella noche se me aparecieron las sombras del conde Viviani, la de su mujer,

efecto; los criados duermen profundamente y el duque se halla en el mismo estado.
 Me puse en pie á toda prisa.
 —¿Qué has hecho? ¿El duque ha tomado el narcótico? Yo no lo quería... no.
 Rospo se encogió de hombros.
 —Os advierto,—dijo bruscamente—que yo no comprendo absolutamente nada de todos estos misterios. Me dijisteis que queríais desbarbaros del duque; ahora bien, cogierdes de sorpresa resultaba peligroso; he sabido que el duque tiene sobre la mesa de noche una pistola. El criado que hizo esta revelación, llevaba una taza de té para su señor. Aproveché entonces un instante en que el criado volvía la vista para verter con destreza en la taza algunas gotas del líquido que me disteis. Y me parece haber hecho bien. Ahora, pues, podemos ir.
 A pesar mio experimenté un sentimiento de terror.
 —¿Estás seguro de que todos duermen?
 —No temáis: podría dispararse un cañón al oído de cada uno, sin despertarse.
 —Vamos, pues.
 Rospo tomó una luz, mientras yo salía de la estancia para dirigirme á la habitación del duque.
 Sentía mis mejillas encendidas; el corazón me latía prerrapidamente; una sonora sardónica ponía convulsos mis labios.
 El duque, en su ciega confianza, no había cerrado la puerta de la habitación.
 39

La Catalana
 Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones á prima fija
 Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865
Capital social: 5.000.000 pesetas
 Domicilio social: Rambla de Catalunya, 15 y Cortes 624, Barcelona
 Agente general en las Baleares, BALTASAR PUJOL, Unión 57, Palma.

Solución Benedicto DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTOL
 Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades constrictivas, inspección, debilidad general, posturas nerviosas, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, cataratas, reumatismo, escorbuto, etc., etc.
 Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina
 El dolor de garganta y la tos salman á la primera pastilla
El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.
 Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipostroficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica, de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coquequillo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en el momento de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
 Frascos 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, Depósito.

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster
 Plaza de Coll 9.^a, 9.^a, y 9.^a PARADA DEL TRANVIA
GRAN BARATURA en todos los artículos de la casa por reforma del local.
 Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales.
VICHIS, completo surtido para trajes y blusas de Señora á precios verdaderamente regalados.
INDIANAS á 7 reales el corte de 5 canas—**BATISTA** á 8 reales el corte de 5 canas.
LISTADO varias clases á 2'40 reales cana.
TELAS de hilo y sus similares; inmenso surtido, todo á precios de fábricas.
GRANDES EXISTENCIAS en Semis-cotonos á 2 reales cana.
GANGA VERDAD—Cortes lanilla, para trajes Caballero desde 15 reales en adelante.
Americanas alpaca confeccionadas
 Desde 6 PESETAS hasta el precio que se desee.

**¿QUERÉIS APAGAR LA SED?
 ¿QUERÉIS COMER A GUSTO?
 ¿QUERÉIS DIGERIR BIEN?**



SIDRAL
 EFERVESCENTE DE FRUTOS
TEIXIDÓ
 Anís, Granada, Limón, Manzana, Naranja, Fresa, Piñano, Frambuesa

Para pedidos dirigirse á D. M. Molis, calle de San Francisco 17, Palma.

Lloid italiano Compañía de vapores rápidos y directos
 Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camaros de 1.^a Injefsimas y de 2.^a clase, con camaros de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.
 El día 2 de Octubre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor
CORDOVA
 de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 84, principal—Palma.

Callicida Lluch
 Mata callos, ojos de gallo y toda clase de durazgos, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1pta.
 De venta: Guillermo Lesalle, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

FENOL COMELERÁN
 Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, esterilizador ó insecticida. El preservative más eficaz de Cólera, Fiebre tifo, Tamarilla, y Viruelas. Cura enseguida que maduras, heridas, esabtones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, dolor de muelas, etc., etc.
 Véase el librito que acompaña á cada frasco. Se vende en todas las farmacias y droguerías.

A los comerciantes

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montado los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consigue siempre nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.
 El anuncio ha de ser constante para que dé el resultado que se busca; se debe hacer un presupuesto y distribuirlo para todos los meses del año. Para dar esa facilidad á los comerciantes el Centro de Anuncios, de la plaza de Santa Eulalia ofrece presupuestos gratis á todos los que quieran utilizar sus sistemas de propaganda, que son, á saber: anuncios en periódicos locales de mayor circulación (LA ULTIMA HORA y LA TARDE), anuncios en el Teatro Lírico, anuncios en columnas anunciadoras colocadas en los puntos más céntricos de la capital, encajes de prospectos, reparto á mano de los mismos y carteles con su fijación en la capital y pueblos de la Isla.

Presupuestos de 250 ptas. anuales en adelante



ANTES de los enfermos que sufrían de TOS CRÓNICA, RONORREA, ASMA, BRONQUITIS CRÓNICA, CATARROS BRONCO-PULMONARES y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, eucaliptos, etc., etc., con el fin de respirar aire impregnado de los principios volátiles HOY gracias á los adelantos de la ciencia, sin molestias y apenas gasto, se consigue muchísimo más resultado dejando disolver paulatinamente en la boca una de las farosas

Pastillas Balsámico-Pectorales I. Freixas Romera
 A base de Brea, Balsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol
 Doce años de grandioso éxito.—Recomendadas por los médicos del mundo entero
1'50 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico
 Farmacias José F. Rey, Boiserías.—La Salud, Plaza de Palou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, San Nicolás.—Viuda de Palou, La Paz—Droguería Roscana, plaza de Cort 3—Marina La Baleraica.—Farmacia Central, Santa Catalina.

Vapores Directos
 Línea de las Antillas
 Para Canarias, Santiago de Cuba, Habana, Otenfuegos y New-Orleans saldrá del puerto de Barcelona el 18 de Septiembre el vapor
Martín Saenz
 Para Puerto Rico, Myaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 1.^o de Octubre el vapor
Miguel GALLARD
 NOTA.—Siendo muy limitada la cabida disponible se suplica á los señores cargadores pesen inmediato aviso de la carga que desean embarcar.
 Admiten carga y pasaje para señores pasajeros.
 Para sus informes dirigirse á los Sres. Martínez y Plaza, San Juan 30, Palma, Baleares representantes de la Compañía.

Especialidades de la "PARFUMERIE ESTHETIQUE", de Paris
'Savon vert de L'Amiral, Intalible remedio externo contra la obesidad. Enfiacega la parte del cuerpo jabonada. Fortalece y desarrolla los pechos de la mujer. Uso externo.
'Crème Georgia, Cura las enfermedades del cutis, manchas encarnadas, pecas, barros, erupciones etc. Uso externo.
Sachets-Abutions Théa, Vigoriza el cabello y evita su caída, limpia y perfuma la cabeza.
Savon Shampooing Dlin
 Otras especialidades de la misma casa para el hermosamiento de la mujer: 'Crème Théa'—Poudre de riz Théa—'San Théa'—'Savon Kenot', inmejorable jabón para la limpieza de la boca; evita la formación del sarro y la caries; dá á los dientes la blancura del marfil. Para pedidos é informes á D. Juan González, P. Sta. Eulalia 10.

Herpes, escrófulas, tuberculosis
 con debilitamiento de fuerzas é impotencia
La Sulfurina Jimeno
 Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de los humores é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
 Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

JARABE VITAL DE J. SANTACAMA
 Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito y fortifica el sistema nervioso; cura con éxito seguro la anemia, clorosis y la debilidad nativa y nerviosa. Indispensable á los convalecientes, á los que hacen excesivos trabajos mentales ó físicos y á los agotados por los abusos á la vejez. Es un remedio hábil contra los dolores que producen las manstruaciones difíciles ó tardías; debiéndolo tomar todas las jóvenes al entrar en el periodo de la pubertad. Favorece en alto grado el desarrollo del sistema óseo de los niños. De venta, Farmacia Valenzuela, Palma.

Sociedad Anglo Española de Motores
Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newill)
 Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Batherse» de Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógena sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógena sistema «Dove».—Calderas y máquinas de vapor «Baxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas biok.—Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Unidión de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.
 Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

EL EXITO
 Cada día creciente de los MILAGROSOS medicamentos
COSTANZI
 Estrecheces Uretrales, Uretritis, Prostatitis, Cistitis, Catarros de la vejiga.
Venéreo y Sífilis
 han hecho necesario el cambio del DEPOSITO para España, lo propio que de la Farmacia de su preparador
Gau Ynglada
 á la Rambla del Centro, 30 (junto al Crédit Lyonnais) Barcelona, lo cual se hace público para conocimiento de sus numerosos favorecedores.
 De venta: En Palma, en las Farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y Centro Farmacéutico.
 Consultas médicas, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al señor Director del Consultorio Médico, Rambla del Centro, 30, Barcelona.

Agua rizadora
 PIN DE SIGLO M. P.
 Patente de invención por 20 años
 Riza el cabello sin necesidad de fuego. Evita la caída del cabello y lo hace renacer. Se vende en las principales perfumerías y droguerías.
 Precio 3 pesetas frasco. Por mayor, calle Aragón, número 312-2-1.^a Barcelona.

Parches
 Curan las LOMBRICES (enches) de adultos y mayores de edad. De venta en farmacias y droguerías.

Medias y calcetines de Algodon y de Estambre
HECHOS A MAQUINA
 A precios baratísimos, clase de gran duración. J. Castellás, Sto. Domingo núm. 14—Palma

Gotas Madres Sulfurosas
 DE SAN MARGA BAR
 Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que está indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.
 Precio del frasco, 3 pesetas.
 Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR
 MARGA BAR
 Medicación ferruginosa por excelencia. Anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos.
 Precio de la botella, 3 pesetas.
 Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

— 306 —

Antes de entrar, apliqué atentamente el oído: el silencio era perfecto. Entonces sin vacilar abrí bruscamente la puerta. La estancia estaba iluminada por las luces de dos bujías medio consumidas en los candeleros. Sobre la mesita de noche veíase la taza de té vacía y al lado la pistola.

Rospo, que se había acercado al lecho, exclamó riendo.

—El señor duque no ha tenido tiempo siquiera de desnudarse del todo.

En efecto, el viejo estaba ya en calzoncillos y camisa, acostado transversalmente en el lecho, inmóvil, dormido, pero con los ojos abiertos, fijos, la cabeza colgando, las manos contraídas sobre la cubierta.

—¿Está muerto acaso? exclamó con rabia.

—¡Bah! ponedle una mano en el corazón y sentiréis como late,—respondió Rospo sonriendo,—las carnes, sin embargo, están frías como el hielo... y esos ojos que parecen mirarnos, con las pupilas tan inmóviles, me dan miedo.

Yo también sentía un instintivo temor, y para abstraerme á la influencia de aquella mirada, volví por un momento la cabeza. Entonces mi mirada encontró un objeto que me sorprendió, me llenó de extrema emoción.

Era un cuadro colgado en la pared, encima de la cabecera de la cama, un cuadro recubierto completamente por un velo de crespón negro.

—Confiesa... confiesa,—repitió Dora con una especie de salvaje autoridad,—ya me has dicho bastante, para que yo no sepa lo demás. ¿Pero tú alma no siente remordimiento alguno? ¿No se te ha presentado nunca el espectro del duque? ¿Te has librado de la justicia humana? Y aquel Rospo, el cómplice de tales infamias, el instigador, vive aquí, bajo el mismo techo. Y yo soy la hija de un asesino...

Se abandonó indolentemente en la poltrona.

En aquel momento le apareció delante la figura de aquel viejo que Santerno le había enseñado la noche del baile. Dora se acordaba de que cuando el viejo la vió pronunció el nombre de Blanca.

—¿Aquel viejo era acaso el hombre sepultado vivo por su padre? ¿No habría permitido Dios que se cumpliera el horrible delicto?

—¿Y su madre había sido realmente la amante del viejo duque? ¿Este la había hecho suya con un engaño? Pero en este caso, ¿Rolando era su hermano.

—¡Oh! ahora comprendía por qué Nina le había dicho que su amor por el duque era una culpa.

Lo que pasaba en aquel momento por el corazón de Dora era imposible de describir.

Era una tortura desgarradora, una lenta agonía.

Tenía la garganta seca, irritada, los ojos encendidos, y se apretaba con ambas

— 311 —

—Si el señor duque no ha muerto, su agonía no será de las más apetecibles... —El conde de Ripafalta se detuvo. Dora se había levantado más livida que un cadáver, con la boca contraída y los ojos desviados. Y extendiendo un brazo á su padre, dijo con voz ronca: —¿Tú has cometido un crimen tan horrible... tú? ¿Sin dejar que el duque se disculpase, sin darle tiempo, si era culpable, de arrepentirse? Ha sido una infamia, una infamia que ni Dios ni los hombres podrán perdonarte. El conde de Ripafalta hizo un gesto furioso, y dejó escapar una imprecación. —¿También tú me condenas!—exclamó. —¿Si tú hubieras sufrido las torturas que yo sufrí por causa de aquel hombre, no hablarías así. Dora había vuelto á caer en la poltrona, y se cubría los ojos con horror. Una horrible visión se le había aparecido delante. —¿Castigaste también al hijo?—dijo con febril acento, con voz afanosa: —No... se me escapó. —Y mi madre... mi madre, confiesa, ¿qué hiciste de ella? Había levantado el semblante con ademán casi de amenaza; las lágrimas se habían secado en sus ojos; se mordía los labios para contener los sollozos. El conde de Ripafalta tuvo casi miedo.

— 310 —

Rospo también lo había visto y no pudo menos de dejar escapar una exclamación. —¡Oh! ¡oh!... qué representa ese cuadro?—exclamó al propio tiempo que yo quedaba inmóvil, con el pecho oprimido, los ojos fijos, la frente contraída. Y sin esperar más, Rospo, con brusco movimiento, arrancó el velo. Entonces lancé un grito de rabia violenta y mis puños se apretaron convulsivamente. El cuadro descubierto me había mostrado el retrato de Blanca, de mi mujer, de tu madre. Mi odio por el duque, por el infame que había mentido tan audazmente, no pudo contenerse más. Me senté zumbir los oídos, un velo de sangre me ofuscaba la vista. Rospo reía de modo insolente. Yo había agarrado al dormido con una mano introduciéndole las uñas en el cuello, mientras con la otra, armada de un puñal, pretendía desgarrarle el pecho. Quería arrancarle el corazón, hacerle pedazos. Rospo me detuvo. —Lo mejor es que sufra,—me dijo con su infame sonrisa,—¡ah! bajo la impresión del narcótico, el duque no siente nada; hay algo mejor que hacer... —¿Qué quieres decir? —¡No es hablé de una cosa que cierra la entrada de una cisterna muy profunda? —¿Y qué?—añadió anhelante.

— 307 —

FUERA BRAGUEROS
 Herias (Trencadures)
 Se garantiza su curación sin operación ni medicación interna. Dirigirse á D. J. Carreras, director Diputación 800, entresuelo, Barcelona, «Chaflan Branch».

Dinero
 A empleados civiles y militares, con garantía de las clases pasivas, á pagar desde 5 pesetas mensuales.
 Sobre papelitas de empeño, valores del Estado ó local y sobre toda clase de efectos.
40 DESPUG 40, ARRABAL

Se necesita Una oficina de modista especializada en el transporte de muebles y platos enanos á cualquier punto de España. Extranjero se responde de roturas. Corresponden en los principales puntos de España. Presupuestos gratis.
SOLEDAD 13, CARPINTERIA

BLENNORRAGIA RECIENTE Y CRÓNICA, URETRITIS, CATARRO DE LA VESIGIA Y CISTITIS.
 Se curan con el nuevo medicamento francés **GAPSULINAS VALTNY DE GERASEPTOL**
 Frasco 5 ptas. en todas las farmacias. Depósito general: Balma, 69—BARCELONA

SUS...
 Una t... y existe... un punt... En el Cl... es el due...
Pre
 De Tor... los y Aris... D. B. Viv... U. P. M. d... 5-2-2. (Se...
Colo
 DIREC... Primer... práctica... Segundo... con el ho... Establec... cillados esp... Idiomati... Pensiones... nentes. Clases... jardín.
Calle d
Obr
 CURSO p... temas, 4... MANUAL... 3 pesetas... PRIMERA...
MAP
 Edita... Precio...
GI
 El sol... pre agit... respira. M... detrás de... palmitos... á los crist... bro, un lib... Sabuco de... olvido ha... cogido tu... ramente l... como un d... á tí, que... siendo ente... ¿qué puede... desconocid... tu? Hondo... lumbres de... mientos de... nada. ¡Nac... ¡Pobres... los montes... callejeras, ... abro tamb... Margarita... Raimundo... taigne? ¿U... ndo suertes... dora y sabi... nterro... cos de su... buirselo á... cía. No me... sobre las p... perior al de... el libro. ¿Q... devora.
 Lo abro... vejez prev... nes... porqu... gaña y no... engañosa y... tes le enfad... ventud aleg... fines, como... lice, diciendo... todo hallé... esperanza de... queda tiempo... alcanzarlo, p... zarlo. Cesa... ranza de bie... con fines... prudencia ne... en la juven... ¡Ah, dem... cierto será... que no se ac... mocedad. Al... viejos, todos... dos. Tal vez... tira de los v... dad de los se... do de incerti... Oliva Sabuco... diente de la... la fría pruden... eternamente...
 Un mozo... ministro. Fu... fila la much... llean y pa...
 Entren tres... ellas, rubia,...